

Le ministre des Transports irakien affirme que les Sumériens ont lancé des vaisseaux spatiaux il y a 7 000 ans



Bagdad – Lors d'une conférence de presse tenue cette semaine, le ministre des Transports irakien, Kazem Finjan al-Hamami, a surpris l'assistance en déclarant que les Sumériens, civilisation mésopotamienne antique, auraient lancé des vaisseaux spatiaux vers d'autres planètes il y a environ 7 000 ans.

S'exprimant dans la ville de Dhi Qar, non loin des ruines de l'ancienne cité sumérienne d'Ur, le ministre a affirmé que cette région « était le centre de la navigation spatiale à l'époque sumérienne ». Il a évoqué des recherches « menées par des experts irakiens et internationaux » pour appuyer ses propos, bien qu'aucune publication scientifique officielle ne vienne à ce jour corroborer ces affirmations.

Le ministre a notamment cité des travaux attribués à des chercheurs et historiens occidentaux, sans toutefois mentionner de sources précises. Selon lui, les Sumériens auraient conçu des engins capables de voyager dans l'espace, bien avant l'ère moderne. Il a également suggéré que des éléments de cette technologie ancienne seraient encore enfouis sur les sites archéologiques du sud de l'Irak.

Ces déclarations ont rapidement suscité de vives réactions, tant dans les milieux scientifiques que sur les réseaux sociaux. De nombreux experts en archéologie et en histoire ancienne ont exprimé leur scepticisme, rappelant qu'aucune preuve tangible ne vient étayer l'hypothèse d'un quelconque programme spatial sumérien.

Les Sumériens, civilisation florissante de la basse Mésopotamie entre le IV^e et le III^e millénaire avant notre ère, sont largement reconnus pour leurs contributions majeures dans des domaines tels que l'écriture, les mathématiques, l'astronomie et l'organisation sociale. Toutefois, aucune découverte archéologique connue à ce jour ne permet de conclure qu'ils auraient maîtrisé la technologie spatiale.

Cette sortie du ministre intervient dans un contexte où l'Irak tente de mettre en valeur son riche patrimoine historique, parfois au risque de brouiller la frontière entre mythe et réalité scientifique. Pour l'instant, aucune clarification

officielle n'a été apportée par le gouvernement irakien à ce sujet.

Civilisation - 20 juillet 2025 - Wakonda - CC BY 2.5